



Fondation
Collège
Saint-
Maurice

Réaliser l'extraordinaire

2024-2029

Campagne majeure de financement pour un
complexe éducatif et communautaire
hors du commun



Mot du président

L'importance de redonner au suivant

C'est avec empressement et honneur que j'ai accepté de m'associer à la campagne de financement orchestrée par la Fondation du Collège Saint-Maurice en vue de doter la ville de Saint-Hyacinthe d'un complexe éducatif et communautaire novateur et élaboré en fonction des défis de demain.

Personne n'a eu à me convaincre du bien-fondé de vouloir regrouper dans un même environnement et sous un même toit les deux institutions d'enseignement d'exception que sont le Collège Saint-Maurice et La Petite Académie.

Il y a longtemps déjà que je caresse cette idée lumineuse et en fais même la promotion, pour avoir eu l'occasion trois fois plutôt qu'une de côtoyer de près leurs équipes-écoles respectives. Je peux certes témoigner de la qualité des programmes éducatifs qui sont déployés dans ces deux écoles tissées serrées. Mes trois belles grandes filles, Anne-Élisabeth, Alexandra et Victoria, en sont de fières diplômées. C'est là qu'elles ont grandi, acquis des connaissances, développé leur personnalité et appris à devenir des citoyennes ouvertes sur le monde.

C'est donc avec gratitude et le sentiment de devoir redonner aux générations suivantes que je m'associe à un cabinet de campagne de très haut niveau. L'implication de chacun nous permettra de contribuer à la réussite d'une campagne qui sera sans contredit marquante pour la communauté.

Cette campagne représente aussi une occasion de saluer comme il se doit l'œuvre féconde, l'engagement, la contribution et toute l'importance de la congrégation des Soeurs de la Présentation de Marie dans la région maskoutaine depuis près de 150 ans.

Pour leur exprimer notre reconnaissance, il nous revient maintenant à tous et à toutes de perpétuer leur legs et de préserver leur mémoire à travers une institution où la bienveillance et la solidarité seront des valeurs indissociables d'une mission éducative tournée vers la réussite et l'excellence.



Benoît Chartier
PDG et éditeur
DBC Communications

Membres du Cabinet de campagne



Stéphane Brennan
Valeurs mobilières
Desjardins



Chantal Cournoyer
Présidente Fondation du
Collège Saint-Maurice



Martin Goyette
Directeur La Petite
Académie



Myriam Chapdelaine
Responsable Fondation
CSM



Emilie Fontaine
Jefo et Présidente conseil
d'administration
La Petite Académie



Luc Langelier
Langelier Assurances



Karine Gamache
Directrice générale CSM



Sylvain Morin
Président Fondation
La Petite Académie



Julie Piché
Présidente conseil
d'administration du
Collège Saint-Maurice



Depuis 1976, la Fondation du Collège Saint-Maurice a comme mission d'offrir une aide permettant à de nombreux élèves de poursuivre leurs études malgré des difficultés financières.

Depuis 2016, soucieuse de contribuer à un milieu de vie, cet engagement évolue vers un soutien financier plus important. Les jeunes sont au cœur de chacune des actions de la Fondation qui amorce sa première campagne majeure soutenant la mise sur pied d'un complexe réunissant notamment une école primaire et une école secondaire.

Le Collège Saint-Maurice et La Petite Académie sont des espaces d'exploration et de possibilités où tous les élèves sont libres d'être eux-mêmes. On y apprend la confiance, le respect, la curiosité intellectuelle, l'esprit collaboratif et le dépassement de soi.

Puisque les jeunes sont l'avenir, nous les encourageons dans toutes les sphères clés de leur cheminement afin qu'ils se bâtissent une vie positive et inspirante, à la pleine mesure de leur potentiel et de leurs rêves.

Ensemble, nous formons des générations de cœur, de tête et de volonté qui prennent leur place et qui rendent le monde meilleur.

En 1853, six sœurs de la congrégation de la Présentation de Marie quittent la France pour s'établir au Québec et y enseigner. En 1876, elles deviennent chefs de file en éducation en fondant un établissement privé pour jeunes filles. En 1916, à une époque où les études supérieures sont surtout réservées aux hommes, l'école s'affilie à l'Université de Montréal et offre à ses élèves le cours de Lettres-Sciences, puis en 1935 le programme conduisant au baccalauréat ès arts. C'est alors que l'école devient le Collège Saint-Maurice en l'honneur de Sœur Saint-Maurice, première supérieure venue de France pour établir la communauté au Canada. L'établissement devient alors le premier collège à offrir le cours classique à une clientèle féminine en dehors de Québec et Montréal, prouvant bien l'avant-gardisme des Sœurs de la Présentation de Marie. La Petite Académie, quant à elle, voit le jour en 1991 sous la direction de Sr Estelle Moreau, grâce à l'initiative d'un comité de parents.



« Mettons-nous ensemble
et nous ferons l'école. »

– Sainte Marie Rivier

Le Collège Saint-Maurice est aujourd'hui une école secondaire mixte à échelle humaine où les valeurs de bienveillance, d'ouverture, de solidarité et d'excellence sont bien ancrées et résolument vivantes. Il accueille plus de 870 élèves et compte parmi les établissements d'enseignement privé les plus réputés de la grande région maskoutaine.

La Petite Académie accueille un peu moins de 200 élèves qui y trouvent un milieu d'exception, porté par les mêmes valeurs de bienveillance, d'ouverture, de solidarité et d'excellence, qui favorise leur bien-être et leur développement personnel.

Dans les prochaines années, la présence en sol québécois de nombreuses communautés religieuses, dont les Sœurs de la Présentation de Marie, prendra fin. Ces femmes ont dédié leur vie à l'œuvre communautaire et à l'éducation, et il est fondamental pour nous de poursuivre cette mission en reconnaissance de leur dévouement.

À cette fin, au printemps 2023, les religieuses ont annoncé qu'elles céderont leur maison-mère au Collège Saint-Maurice; un dernier legs qui réunira La Petite Académie au Collège Saint-Maurice et qui nous permettra de bâtir le complexe éducatif et communautaire le plus interdisciplinaire, innovant et inclusif de toute la région.

Lancé à l'approche du 150^e anniversaire du Collège, le projet offrira non seulement une suite à cette belle histoire, mais nous aidera à bâtir notre propre legs des 150 prochaines années.



2.5 millions \$

pour doter la région d'un complexe éducatif et communautaire unique

Le legs de la maison-mère des Sœurs de la Présentation de Marie permet au Collège Saint-Maurice de donner vie à sa plus ambitieuse vision : bâtir un espace d'apprentissage, d'évolution et de synergie unique dédié aux jeunes de 1 à 17 ans et aux organismes communautaires qui partagent ses valeurs d'entraide et d'avenir.

Un environnement exceptionnel pour accompagner le parcours des jeunes tout au long des premières étapes clés de leur vie. Un univers positif, enrichissant, sécurisant, à l'échelle humaine, où chemineront les enfants et les élèves de la garderie jusqu'à la fin du secondaire.

Les espaces additionnels permettront le réaménagement et la création des environnements suivants :

- Fondation d'**une garderie éducative de 100 places**;
- **Accueil de l'école primaire La Petite Académie pour un total de 300 places** à raison de deux classes par niveau;
- **Amélioration des espaces de vie des élèves du secondaire**, incluant l'aménagement de la zone de détente et des casiers personnels;
- **Création de nouvelles classes éducatives**, dont un laboratoire de science et technologie, un Génie Lab, et une nouvelle zone multimédia;
- **Ajout de 37 000 pi² d'espaces locatifs pour les organismes communautaires** dont la vocation permettra une synergie d'actions et de valeurs dans le cadre des activités du Collège (ex. : activités ou projets éducatifs conjoints, implication des élèves, événements jeunes-aînés, etc.).

Ouverture prévue : **Août 2026**

Dans le cadre du 150^e anniversaire de notre établissement.



Une suite logique. Un impact immense.

Depuis 150 ans, nous offrons aux jeunes des expériences inspirantes et des parcours innovants qui les préparent à devenir des citoyens accomplis, confiants, engagés et maîtres de leur vie.

C'est sur la base de cet engagement que naîtra ce complexe, pôle majeur d'apprentissages et de collaborations avec toute la collectivité.

- Le tout premier complexe d'éducation dédié à la jeunesse, de 1 à 17 ans, de la région.
- Un environnement familier et sécurisant, qui facilitera les étapes de transitions clés dans le parcours scolaire des jeunes élèves.
- Des interactions enrichissantes et positives entre les élèves des différents niveaux (ex. : animation d'ateliers, projets entrepreneuriaux ou communautaires, etc.). Les possibilités sont infinies.
- La création de liens uniques à long terme entre les élèves, les enseignants et le personnel du complexe.
- Des possibilités de partenariats porteurs avec les différents milieux d'éducation de Saint-Hyacinthe.
- L'initiation au bénévolat et la réalisation de projets d'impact variés en collaboration avec les organismes communautaires sur les lieux.
- Un soutien accru à la mission de ces organismes dans le cadre des activités scolaires et des opérations, lorsque possible, pour une synergie communautaire hors du commun.
- Tout cela et bien plus!

Un espace d'impact centré
sur les jeunes et l'avenir



Un univers accessible à tous

Investissement requis : **500 000 \$**

Fonds de bourses d'excellence, de persévérance et d'engagement étudiant

Notre établissement nourrit une culture de bienveillance et d'inclusion.

Considérant notre projet d'avenir, nous devons accroître la capacité financière de notre Fondation en créant un fonds dédié qui nous permettra de soutenir davantage de jeunes élèves.

La Fondation du Collège Saint-Maurice est un OBNL dirigé par un groupe de bénévoles, de parents et d'éducateurs. Elle est née d'une volonté de permettre au plus grand nombre d'élèves de poursuivre leurs études parmi nous, au-delà des barrières financières.

Le *Fonds de bourses d'excellence, de persévérance et d'engagement étudiant* nous permettra d'accroître la portée de notre action en fonction de trois priorités.

- **L'aide financière aux familles** – Pour permettre l'accueil de jeunes dont les familles n'ont pas les moyens de payer la totalité des frais de scolarité.
- **Les partenariats avec les organismes du milieu** – Pour assurer l'accessibilité scolaire aux jeunes de la communauté en situation de précarité.
- **Les bourses pour les projets innovants** – Pour soutenir les jeunes leaders ayant des initiatives positives et structurantes, et encourager les élèves à explorer, à oser et à entreprendre.



Montage financier

Coût du projet :

Complexe :	18 000 000 \$
Fonds de bourses :	500 000 \$
Total :	18 500 000 \$

Financement :

Prêt :	10 000 000 \$
Investissement du Collège :	6 000 000 \$
Campagne Réaliser l'extraordinaire	2 500 000 \$



**Transformez avec nous ce merveilleux
héritage en un passé plein d'avenir.**

Merci.

#réaliserlextraordinaire